



Villavicencio, 20 de enero de 2020

Doctora:
GLORIA STELLA LÓPEZ JARAMILLO
Presidenta
Comisión Nacional de Género de la Rama Judicial
E. S. D.

Asunto: Informe de actividades del Comité Seccional de Género 2019.

Respetada Doctora Gloria Stella:

En cumplimiento a la solicitud recibida por correo electrónico el 26 de diciembre de 2019, procedo a rendir el informe del asunto de la referencia, indicando que se dio cumplimiento al plan de trabajo proyectado para 2019, resaltando las siguientes actividades:

- Celebración del 8 de marzo de 2019, Día Internacional de la Mujer:
 1. En el Palacio de Justicia de Villavicencio. Al respecto se realizó entrega personal a las servidoras judiciales de Villavicencio, de una reglilla con la reseña de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer e imágenes alusivas a la no violencia contra la mujer. Se atendió un número de **400** mujeres aproximadamente.



2. De igual forma en esa fecha, en cumplimiento a la función que prevé: *“5. Coordinar con otras entidades gubernamentales y otros organismos, alianzas interinstitucionales en materia de género para la ejecución de las actividades propias del Comité Seccional en el correspondiente Distrito Judicial”*, se dispuso solicitar apoyo a la Corporación Universitaria del Meta UNIMETA, con el fin de dar un conversatorio denominado *“Mujeres que Inspiran”*.

En este conversatorio participaron mujeres que han sido víctimas de la violencia, así como mujeres en condición de discapacidad y transgénero, quienes conversaron sobre sus vivencias y cómo con ese dolor que han sufrido han podido salir adelante.



- Se continuó sensibilizando a los servidores judiciales del Distrito Judicial de Villavicencio, para participar en la **Campaña Únete para poner fin a la violencia contra las mujeres**, la que se realiza todos los 25 de cada mes, para lo cual mediante el correo institucional se les invita a participar ese día y como símbolo de apoyo a la NO violencia contra las mujeres y las niñas, portemos una prenda de color naranja; a quienes no la tienen se les solicitó color blanco. Igualmente, con tal fin se ubica mensualmente un pendón color naranja, en la entrada principal del Palacio de Justicia de Villavicencio.

Se siguió contando con la participación de entidades privadas para colocar una cinta naranja en la prenda de vestir al ingreso del personal a laborar y de los usuarios del palacio de justicia de Villavicencio; en los despachos judiciales los servidores judiciales vistieron prendas color naranja apoyando la actividad y los miembros integrantes de la Comisión de Género, liderando la campaña, lucieron camiseta color naranja con el respectivo logo de la Comisión Nacional de Género. **Cintas colocadas: 150 en 6 oportunidades para un total de 900.**

- De los 16 días de activismo dentro de la campaña únete se logró la participación de varios despachos judiciales del Distrito Judicial, como se observa en las fotos.





Es de recalcar que cada una de las actividades que se realizan por parte de este Comité Seccional, se siguen difundiendo no solo por los correos institucionales, sino por WhatsApp al chat integrado por los funcionarios. Por tal motivo se ha logrado sensibilizar a nuestros servidores judiciales en la importancia de la inclusión de la perspectiva de género en las diferentes decisiones judiciales.

- Se sigue atentos a la efectiva participación en las sesiones del Comité interinstitucional Consultivo Municipal de Prevención y Atención de Violencia Sexual del Municipio de Villavicencio, por intermedio del juez designado por el Tribunal Superior de Villavicencio.
- Se atendió la invitación de Onu Mujeres Meta para participar en la socialización de la publicación del libro *“El Progreso de la Mujeres en Colombia 2018 – transformar la economía para realizar los Derechos”*



- Como quiera que este Comité se ha propuesto brindar más espacios de formación e interlocución institucional, se logró con la participación de ONU MUJERES – META un conversatorio sobre feminicidio el 23 de agosto de 2018, asistiendo aproximadamente 30 personas, una de los conferencistas fue la señora Sandra Gutierrez quien ha sido víctima de la violencia.



- De igual manera, se logró la exposición itinerante “Feminicidio ni una menos” patrocinada por Onu Mujeres Meta, durante el mes de agosto de 2019, la que ubicamos en el primer piso del palacio de justicia de Villavicencio, paso obligatorio de los usuarios y servidores judiciales que a diario acuden a esa sede judicial.





- La suscrita como presidenta de la Comisión Seccional de Género participó en el Conversatorio Nacional de Género en Medellín los días 31 de octubre y 1º de noviembre de 2019.
- Con el fin de lograr una nutrida participación en la segunda versión del “Reconocimiento a la incorporación del derecho a la igualdad y la no discriminación en las sentencias judiciales” se solicitó a todos los despachos judiciales la remisión de sentencias con enfoque de género, siendo recibidas únicamente seis (6) sentencias, las cuales fueron remitidas en su oportunidad.

Asimismo, es de resaltar que de las seis (6) sentencias postuladas para participar en la segunda versión del “Reconocimiento a la incorporación del derecho a la igualdad y la no discriminación en las sentencias judiciales” se destacaron dos en la categoría jueces/zas:

- La remitida por el doctor Fabián Marcelo Chávez Juez Segundo Promiscuo del Circuito de Puerto López, respecto a la que esa Comisión Nacional determinó reconocimiento público y reconoció la participación y excelencia de quienes obtuvieron los puntajes más altos conforme a la valoración efectuada por los jurados,
- La enviada por la doctora Claudia Sánchez Huertas Jueza Segunda Civil del Circuito Especializada en Restitución de Tierras de Villavicencio que fue galardonada como la mejor sentencia con enfoque de género
- A los demás participantes una vez recibido oficio para cada funcionario participante, realizó envío a cada uno de dicha comunicación.





- El 22 de noviembre de 2019, en el auditorio de la UNIMETA con motivo de la Conmemoración del Día Internacional de erradicación de violencia contra las mujeres, este Comité Seccional de Género con el apoyo de la UNIMETA, el Colegio de Jueces y Fiscales de Villavicencio, el Instituto Colombiano de Derecho Procesal Capítulo Meta y ONU Mujeres Meta, realizó el II Conversatorio Regional sobre la perspectiva de Género. Se contó con las conferencias de las magistradas Maria Romero Silva, Patricia Rodriguez Torres, Nelcy Tovar Vargas y del juez Javier Sánchez Arboleda, beneficiándose aproximadamente más de 50 servidores judiciales, estudiantes y algunos servidores de otras entidades.



Por último, es de indicar que este Comité ha sido reiterativo con los funcionarios en cuanto a la necesidad de incluir en la herramienta lista de verificación las sentencias proferidas con enfoque de género, ítem que es tenido en cuenta dentro de la calificación del factor calidad, por lo cual se realizó circular recordando lo dispuesto por el Acuerdo 10618 de 2016, de calificación de servidores judiciales al respecto, y se adjuntó además archivo en Excel e indicó el enlace para ingresar.

Se anexa en Excel actividades 2019 y plan de trabajo 2020.

Respetuoso saludo

LORENA GÓMEZ ROA
Presidenta Comité Seccional